

España, en un día memorable, convirtió el Cerro de los Angeles, su centro geográfico, en atalaya de nuestra fe religiosa, erigiendo en él un Monumento al Sagrado Corazón de Jesús, que era la expresión del genio católico de la raza hispánica.

Cuando las hordas rojas profanaron este Monumento, fusilando la imagen del Redentor y volándolo con dinamita, todos los buenos hijos de España, unos en el fuero interno de sus conciencias y otros públicamente, formularon el mismo propósito: Desagaviar al Sagrado Corazón de Jesús y a España—por igual ofendidos con tan bárbaro sacrilegio—levantando otro Monumento mejor cuando terminase la guerra, si Dios nos concedía la victoria.

Nuestra religiosidad y patriotismo exigen no diferir por más tiempo el cumplimiento de la promesa, a fin de que nuestra Patria salde definitivamente la deuda que con Dios contrae. En los medios religiosos y políticos del mundo entero se contempla con extrañeza nuestra indiferencia y apatía hacia el Cerro de los Angeles, y además los momentos actuales son los más propicios para que España coloque de nuevo en su centro geográfico la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, para conseguir—como sucedió el año 1916, fecha de la colocación de la primera piedra del antiguo Monumento—que preserve a nuestra Patria de la guerra que actualmente asige al mundo.

Por su importancia religiosa-patriótica, por la magnitud de la empresa y para que en verdad pueda decirse que ésta tiene carácter nacional, el nuevo Monumento, como el anterior, tiene que erigirse con la cooperación, no solo de todos los españoles, los ricos y los pobres, sino también con la ayuda económica y asistencia moral de todas las entidades y organismos que integran la Nación, tanto particulares como oficiales.

Honrándonos en ello, como católicos y españoles, EL DIARIO DE AVILA abre una suscripción en sus columnas colaborando en esta empresa religiosa-patriótica, a fin de que todos los habitantes de nuestra Provincia puedan contribuir con sus donativos a engrosar la suscripción Nacional para la reconstrucción del Monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles.

Así, pues, en esta redacción se recibirán los donativos que los abulenses amantes del Sagrado Corazón de Jesús tengan a bien entregar para el fin eminentemente patriótico del Cerro de los Angeles.

La esposa del Caudillo en el Consejo Superior de Mujeres de Acción Católica

MADRID.—La esposa del jefe del Estado ha querido honrar con su presencia la Semana de Estudio que con animación extraordinaria viene celebrándose en la casa social del Consejo Superior de Mujeres de Acción Católica. Para ello, en la mañana de ayer asistió a la conferencia que sobre «El descanso dominical en su aspecto social», pronunció el R. P. Félix García, O. S. A.

El Consejo Superior en pleno y las numerosas representantes de las Uniones Diocesanas que han acudido a esta Semana de Estudio, acogieron a la esposa de nuestro Caudillo Franco. Tras unas palabras de salutación del consejero del Consejo Superior, señor Enciso, pronunció su magistral conferencia el Padre Félix García.

Puso fin al acto el Obispo de Salamanca, R. P. Barbado, que se felicitó de la orientación cristiana y española que la legislación social de Franco ha sabido infundir, llegando España a ser la única nación del mundo en que se establece la ley del Descanso Dominical retribuido. Para ello ayudó la autoridad civil que traza y dicta las leyes; la autoridad religiosa, que recogió el espíritu de la ley y la cristianizó para que España plasmasse en su Ley de Descanso Dominical ese sentido cristiano, netamente español.

La ilustre visitante fué despedida entre las visibles muestras de afecto de todas las señoras congregadas en el Consejo Superior.

El Gobierno argentino pone tasa a varios productos agrícolas

Se reduce también el precio del azúcar

BUENOS AIRES, 17.—En su lucha contra la carestía de la vida, el Gobierno argentino ha señalado mediante decreto, tasa a una serie de productos agrícolas nacionales, entre ellos la harina, las pastas alimenticias, las patatas, el arroz, la leche y los derivados de ésta, además de haber derogado—como ya se dijo—la disposición que autorizaba el aumento de precio del azúcar y sobre la cual ha sido ordenada una investigación.

El presidente Ramírez ha invitado a los miembros de su Gobierno al estudio de los problemas económicos de la post guerra y de las condiciones de cada ramo relacionadas con aquéllos.—EFE.

Recepción del Cuerpo diplomático
BUENOS AIRES, 17.—Después de una sesión de tres horas, el Gabinete argentino ha publicado un decreto por el que se reduce el precio del azúcar y anula otra disposición precedente en la que se autorizaba—por el Gobierno anterior—la elevación de precio de dicho artículo.

Esta decisión forma parte del programa del Gobierno para reducir el coste de la vida.

El presidente Ramírez ha firmado una declaración, en la que anuncia que tanto él como el vicepresidente, Sueyro, renuncian a sus emolumentos como presidente y vicepresidente

de la República, los cuales serán destinados a obras sociales.

Por otra parte se anuncia que en el ministerio de Relaciones Exteriores se ha celebrado la recepción del Cuerpo diplomático. Los representantes extranjeros fueron presentados por el jefe de Protocolo, Eduardo Vivot. Los diplomáticos fueron recibidos separadamente por el siguiente orden: Nuncio apostólico, embajadores de Uruguay, Brasil, Estados Unidos, Chile, España, Gran Bretaña y ministros de Holanda, Bélgica, Finlandia, Cuba, Suiza, Lituania y Suecia. Los jefes de Misión presentaron al ministro de Relaciones Exteriores los altos funcionarios de sus Misiones respectivas.—EFE.

Renuncia de sueldos
BUENOS AIRES, 17.—Todos los ministros, así como los militares que desempeñan cargos públicos, han adoptado la misma decisión que el Presidente y vicepresidente de la República y han renunciado a los emolumentos por el desempeño de sus cargos.—EFE.

Permisos de exportación
BUENOS AIRES, 17.—El gobierno ha dictado nuevas normas para los permisos de exportación. Se despacharán por el orden de prelación salvo en el caso de que se requiera una información especial. Una vez autorizada la exportación no podrá ser suspendida sin orden escrita. No

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 26,5.

Mínima, 16,2.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Finalidad del golpe de Estado Argentino Librar a las clases humildes de la especulación y la usura ANTE LA INCOGNITA RUSA

La Argentina a la vista

Como todo lo que se refiere a esta gran nación del Plata, es para nosotros tan querido y tan interesante en todos los órdenes, vamos a escribir un poquito, que oriente a nuestros queridos lectores, referente a la significación del «golpe» militar que en aquellas tierras, sangre de nuestra sangre, religión de nuestra religión, lengua de nuestra lengua, ha ocurrido días pasados. Y nos vamos a valer para ello de noticias que nos vienen de la gran capital de la Argentina.

Los militares sue en

ser parcos en hablar y largos y firmes en obrar. Buena condición para bien vivir. Por eso, cuando circunstancias patrióticas les hacen salir de su esfera profesional y toman en sus manos energías las riendas del Poder y se sitúan al frente de los Gobiernos, si hablan es porque tienen algo que decir muy importante. Tal es el caso del presidente del Gobierno argentino señor Ramírez que ha hablado ante nuestros compañeros de Buenos Aires palabras de resonancia mundial.

Ante todo, justificó la revolución con el propósito de librar a las clases humildes del país de la especulación y la usura. El movimiento militar no sólo no es anticonstitucional, sino constitucional, puesto que uno de los fines del mismo es restablecer plenamente la vida que la Constitución asegura.

En la frase «entre todos mis soldados, yo he sido designado el primer soldado dirigente y mi cuartel es ahora la Casa Rosada» pone de manifiesto el carácter exclusivamente militar del movimiento. Al apoyarse en la frase de San Agustín: «Guarda el orden que el orden te guar-

dará a ti», y al glosar la doctrina de Santo Tomás de Aquino sobre la cordial convivencia de súbditos y autoridades dentro del orden, ha demostrado el ilustre militar argentino que, además de poseer el único pensamiento de Gobierno o sea el plasmado en la sublime doctrina de los Doctores de la Iglesia, la proclama como fuente de sabiduría en el gobierno.

Exactamente igual que tantas veces ha hecho nuestro muy amado Generalísimo. No es extraña esta coincidencia. Uno y otro han tenido la suerte de tener una madre que les metió muy honro en sus almas españolas la doctrina de Nuestro Señor Jesucristo, la única salvadora de los pueblos. En cuanto al porvenir político de la Argentina no fija plazo ni ataduras, pero promete solemnemente que no ha venido a perpetuarse en el Poder, sino a construir y sanear para entregar a los políticos, en el alto sentido de la palabra política, el gobierno del país en el momento oportuno.

En cuanto a la política internacional ratificó su anterior declaración de que la Argentina es neutral al presente, y añadió que no es la de este Gobierno una neutralidad ficticia sino real y sincera, y que en lo futuro—aquí contestó el general a una hábil pregunta con que un periodista le interrumpió—se hará la que deba hacerse con el mismo espíritu de realidad y sinceridad que al presente.

Quede así destacado lo más sustancial del importante discurso del general Ramírez.

Quiere el Todopoderoso, en cuyas manos están todos los imperios, conducir por sus vías al ilustre soldado que actualmente rije los destinos de la Nación Argentina la predilecta de España.

Frente de Rusia

El ruso—según dicen—parece andar bastante desorientado sobre el verdadero estado de las líneas alemanas en el Este. Todos los combates que se registran al Noroeste de Orel, en el sector de Wielgorod y Pielew, merecen de los círculos oficiales del Reich el calificativo de operaciones locales de tanteo y reconocimiento. Realmente nos encontramos en la actualidad ante una incógnita en Rusia, pues es natural que el aspecto de las posiciones germanas haya variado considerablemente desde el comienzo de la contienda. Incluso nos atrevemos a señalar un nuevo período, una nueva estrategia y una nueva fase en la inmensidad del frente oriental, según opinan los técnicos.

Después de la ofensiva rusa en el invierno pasado, después de una corrección de líneas, sería absurdo mantener la opinión de que los soldados alemanes se encuentran en las mismas condiciones que en 1940. La historia recordará como una de las hazañas militares más grandes que se han conocido aquellas operaciones que, como verdaderos rayos de la guerra, intentaron aniquilar al soviets, comiéndosele el terreno. Poco tiempo bastó para que el Mando germano, no viera que era totalmente imposible continuar avanzando con un beneficio digno del esfuerzo realizado.

El Mundo entero asistió pasmado a formación y aniquilamiento de cantidas, des astronómicas de soldados y material bolcheviche en bolsas, a veces, más grandes que naciones europeas. Pero tampoco consiguió este desgaste forzar al comunista a capitular y la línea del Volga, objetivo con el que Alemania pensaba terminar la guerra y vencer a Stalin no se alcanzaba.

El último invierno sorprendió al alemán, creando un sistema de defensa escalonada sobre una línea incierta y plagada de cuevas y avanzadas, preludio de proyectos que el verano no dió tiempo

a realizar. Contra este sistema se arrojó el soviético, apurando hombres y medios en una ofensiva invernal descomunal que permitió a Timochenko pensar en la conquista de Ucrania entera y a Stalin verse acortando el lazo que oprime a San Petersburgo y marchando hacia la frontera de Estonia a pie de nuevo la tierra que se llama Europa. Alemania rectificó sus frentes, alisó salientes y entrantes, retrocedió, evolucionó y estableció una línea con marcado carácter defensivo, y cuando llegó el deshielo se encontró el ruso con muchos éxitos parciales, pero—como el alemán después del verano—sin avanzar su línea del Volga. Después, semanas y semanas de calma y desorientación.

Ambos adversarios acusan concentraciones de tropas enemigas; de trenes y de material siguiendo al frente, que Alemania no afirma, pero tampoco niega. Durante semanas y semanas no se sale de la operación local, del interés de arreglar la situación en este punto o en el otro, de los esfuerzos recientemente renovados por quitarse la pesadilla del Kubán de la cabeza, pero semanas y semanas sin una visión concreta, lógica, sin una sospecha de lo que puede acontecer en el frente del Este.

Hace mucho tiempo

que se habló del sistema de posiciones escalonadas sin interrupción, a todo lo largo del frente ruso, semejante a una línea Sigrifido o Meginot. Cosa imposible en el inmenso espacio de Rusia. Lo que sí es cierto es que el alemán se ha fortificado en zonas esenciales con una tenacidad y seguridad enormes, tanto en longitud como en profundidad, de modo que el ruso se encuentra ante una muralla de ejércitos como eslabones de una cadena formidable que separa Europa del comunismo. El conjunto se halla mucho más cercano a la guerra «estabilizada» que a la lucha de movimientos y todos los esfuerzos del rojo tienden actualmente a buscar el punto débil por el sector central meridional y a deshacerse de la peligrosa cuña, clavada en la región precaucásica, o sea, en los alrededores de la desembocadura del Kubán.

Ayer salieron para Rusia los aviadores especialistas de la cuarta Escuadrilla Azul

MADRID.—Ayer mañana, en el rápido de Lún, salieron con dirección a la frontera, los pilotos especialistas que componen la cuarta Escuadrilla Azul de aviadores voluntarios para combatir al comunismo, que van a relevar a los que actualmente luchan en Rusia contra el Ejército soviético.

En la estación del Norte se congregó numerosísimo público, que tributó una entusiasta despedida a los voluntarios.

En unión de generales, jefes y oficiales del Arma de Aviación que acudieron a despedir a los voluntarios, se encontraban también en la estación las familias de los mismos.

Al arrancar el tren se vitoreó a España y se aclamó al Caudillo y a la División Azul.

Manda la cuarta escuadrilla de Aviación un comandante.

Ordenanza disciplinaria de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Una ponencia de la Comisión de Servicios, encargada de su estudio

MADRID.—A propuesta del vicesecretario de Servicios y presidente de dicha Comisión del Consejo Nacional, camarada Manuel Valdés Larrañaga, el ministro secretario general del Movimiento ha nombrado la ponencia de la Comisión de Servicios que estudiará el «Proyecto de disposición estableciendo la ordenanza disciplinaria de procedimiento de F. E. T. y de las J. O. N. S.», que estará presidida por el consejero nacional y delegado nacional de Justicia y Derecho, camarada Tomás Gistau Mazantini, y la formarán los siguientes consejeros nacionales:

- Miguel Rodrigo Martínez.
- Antonio Riestra del Moral.
- Pedro Gamero del Castillo.
- Rafael Garcerán Sánchez.
- Alfonso García Valdecasas.
- Pedro Fernández Valladares.
- Francisco Rodríguez Martínez.
- Fernando María Castiella.
- Juan Manuel Fanjul Sedeño y David Jato Miranda.

El coronel Alvarez Serrano, consejero Nacional del S. E. U.

MADRID.—El jefe nacional del S. E. U., camarada Carlos María R. de Valcárcel ha nombrado consejero nacional de la Milicia Universitaria, al coronel Rafael Alvarez Serrano.

El coronel Alvarez Serrano, entusiasta propugnador de la Milicia Universitaria, que fué uno de los primeros en sentir la necesidad de encuadrar a los universitarios en unidades castrenses, había participado ya en las tareas del IV Consejo Nacional del S. E. U., como consejero del mismo.

El ministro secretario general del Movimiento sale para Bilbao

Asistirá a los actos conmemorativos de la liberación de la ciudad

MADRID, 18, (seis tarde).—Esta mañana salió para Bilbao el ministro secretario general del Movimiento, camarada José Luis Arrese, acompañado por el vicesecretario general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., camarada Mora Figueroa y el vicesecretario de Servicios, camarada Valdés. El ministro asistirá a los actos conmemorativos de la liberación de la capital de Vizcaya.—(Cifra).

Un accidente ferroviario

Un tren de viajeros estrelló un camión contra la caseta del guardabarrera

ALMANSA, 18, (seis tarde).—Un muerto y doce heridos se han registrado en un accidente ferroviario en el lugar denominado «Venta de la Vega». Un tren de viajeros de la línea de Al. ante alcanzó a un camión estrellándose contra la caseta del guardabarrera que resultó muerto. Se supone que entre las ruinas de la caseta puede haber algún familiar del ferroviario.—(Cifra).

"El Diario de Avila," en Arenas de San Pedro

Delegación de EL DIARIO DE AVILA en Arenas: Oficinas de la Cooperativa Agrícola

BORRONES

Arenas de ayer y Arenas de hoy

Buscando una entretenida distracción para matar un rato de ocio hemos tomado en nuestras manos y ojeado con curiosidad un blok de postales de Arenas, que reproducen las incomparables campañas que recogió el aparato fotográfico hace unos veinticinco años.

La frondosidad y vistosa espesura del múltiple arbolado, riqueza espontánea de este suelo, cubren y hermocean lomas, valles y contornos del caserío. Recuérdese a este propósito el soberbio y afioso nogal, entre otros, de la calle del tío Lego.

Mas hemos podido advertir que esas encantadoras perspectivas, que solazan y desentumecen el ánimo son precisamente las que en la actualidad brinda al observador el campo arenense.

Tal vez de monter, que semejan calvas de fiñoso, castañares descasados, sin verdor de helechos, caminos desnudos y desamparados, sin defensa del sol, filas de alisos, sefieras de las trayectorias de arroyuelos, van cayendo, no menos, a golpes del hacha industrial. No corren mejor suerte los árboles de adorno (sin reposición) que entoldan las carreteras en los tramos próximos al poblado, desaparición debida en parte a las modernas edificaciones de ensanche, en parte a la muerte natural que alcanza a todo ser viviente, prematura en nuestro caso, y acelerada por los tajos despiadados que asestan a diestro y siniestro con herramientas cortantes, incultos viandantes, de ordinario moza/betes, o bien por una poda inhumana o desgarje de ramas y corta de hojas para alimento de conejos, guanos de seds, borreguitos y otros animales.

Más aún, hasta los brotes a flor de tierra de acacias, álamos, negrillos y otros arbustos, coronados de madre-selvas, que bordean como estudiados setos vivos las carreteras, son arrasados y comidos por el ganado cabrío, ganado que va cada día en aumento, porque ante la dificultad de abastecerse en las casas de leche, quien más quien menos ha adquirido una cabra, que agrupa a las de otros; y así, sueltas o en atajos, se las encuentra por doquier abrasándolo todo con su boca de excomunión, según expresión graciosa y oportuna de un labrador.

Su custodia, a veces, está confiada a los niños, con la consiguiente y lamentable pérdida de la escuela.

Es un hecho cierto y evidente que Arenas va perdiendo sus encantos naturales y su renombrada poesía de antaño. Hoy estas tierras, que con tanto derroche de vegetación y flora engalanó la Providencia, sembradas ahora de cereales, — cuando aquí apenas se conocieron las espigas, — en poco se diferencian de las miserables de pan llevar que contemplamos en el páramo de la sierra. Hasta porciones de los que siempre fueron pinares, único cultivo remunerador que admiten, han sido surcadas por el arado, sin dnda ante la demanda y escasez de cereales.

Mientras, las fábricas siguen devorando, insaciables, y tronando árboles y más árboles. Ellas se han hecho dueñas de caminos y calzadas e invaden la zona de hotelitos, casas de campo y fincas de recreo, cuya paz y sosiego son turbados por ruidos molestos, crujir de carros, trepidar de camiones, chirriar de sierras y estrépito de maderas, a más con su ambiente denso y viciado por el serrín y el polvo, que atosigan las gargantas de cuantos buscan y

necesitan el aire puro y oxigenado del campo.

En medio de tanta desolación que va entristeciendo los pintorescos alrededores de Arenas, hay un punto en donde no ha decidido, antes bien se ha incrementado su sin par belleza. Una huerta de la avenida de Lourdes, rosaleda perenne, retablo precioso cuya decoración el tiempo se encarga de cambiar semanalmente con cuadros y vistas siempre nuevas. Así se explica que operadores de películas hayan escogido este rincón mágico para reproducir escenas, como en la obra de «Don Quintín el Amargao», llevando a la pantalla esta vista fantástica que enriquecen sus elevados y señoriales cipreses, por los que ascienden rosales trepadores, que en los días de su floración, diminuta y apifada, los transforman en maravillas sombrías de la pródiga naturaleza.

Si existieran recompensas para premiar tan delicado gusto de jardinería, prenderíamos una condecoración en el pecho de doña Natividad Manguero, esposa de nuestro alcalde y diputado, don Domingo Rodríguez, por llevar dentro de sí alma de artista en el cultivo y selección de las flores.

No lo olvidemos. Arenas declina en su belleza de ayer, por mucho que prospere en su industria maderera de hoy. El turista lo lamenta.

Campestre

Cuando mi espíritu romántico se siente melancólico no encuentro mejor sedativo a mi melancolía que el campo. Mi abulia se disipa, vagando por recónditos vericuetos, veler humano sin rita fija, sin aceleramiento en el navegar de incertidumbres. Y es que el campo con susurros de trabajo y apegos de religión, tiene en sí efluvios vaporosos y odoríficos, néctar dulcísimo de flores asaltadas por las abejas, trabajadoras, fabricantes de miel riquísima.

Las emociones campesinas son muchas y variadas; emociones, que no logran quizá superar nada más que los encantos de la Venecia, poética de canales de ensueño, o de Nápoles, con sus niveles monumentos; Génova o Roma, faro del universo cristiano, imperialista y poderosa, como madre latina, con los vestigios perennes de un pasado esplendoroso e inmortal, en la vía apia, representación trágica de soledad pétrea. Esas emociones, repito, se traducen, en nuestros campos castellanos, en discurrir de hormigas, senda, negra, minúscula, interminable; en los sonos de las esquirlas de los ganados; en el ir y venir de carretas, cargadas de pinos maderables; en las vegas feraces, regadas por las aguas cristalinas de las torrentes; en el canto pesado de la «chicharra».

Y es delicia; delicia, en suma, poco saboreada, la de recorrer la senda, sombreada y verde del Místico alcantarino, serpenteada por un arroyo cantarín, mecido por la brisa serrana. Aquí y allá, el paisaje es límpido y quieto, de tonalidades únicas; sólo se advierten huellas indelebles de la guerra de cruzada, del lugar sacrosanto y sublime de los buenos hijos de España, nuevos almogávares, descendientes, sobre todo, del Cid, el del Babieca romancesco. Cruz

EL DIA DEL CATECISMO

La Primera Comunión de los niños.—Consagración de las escuelas al Inmaculado Corazón de María.—Concentración Comarcal.—Certamen Catequístico.—La velada.

30 e Mayo. Fecha gloriosa en las calendas patrias. Día de San Fernando, Rey de España. Etemérides evocadora del Cerro de los Angeles.

También fiesta infantil en la parroquia de Arenas. Los niños hoy se ganan y cautivan la atención del vecindario, en la iglesia, en la escuela, en los propios hogares. Durante todo el día son los dueños del corazón de los sacerdotes, de los maestros, en una palabra, de todo el pueblo.

Preliudios de la gran fiesta. Actividad febril en las Graduadas, Magisterio y Clero en tensión, ajetreos de chicos, grupos por aquí, filas por allá. Estudio, lecciones, ensayos. Una verdadera revolución escolar.

Viernes, 28. La parroquia es una colmena de niños. Todos los que han cumplido siete años, y no comulgan, han de confesarse, por lo menos. Son muchísimos, porque las madres, desatendiendo el ruego y mandato de la Iglesia se resisten a que sus hijos reciban al Señor en edad, según ellas, tan temprana. En este punto las hay irreductibles. Cuánta incompreensión. Orden completo que vigilan los maestros.

Sábado, 29. Confesión de los niños de la 1.ª Comunión y de todos de la matrícula escolar. No pocos familiares de los mismos, según piadosa y laudable costumbre.

Domingo, 30. El altar de gran gala, un jardín, todo de flores blancas, yucas, calas y azucenas. Ocupan la nave central, acotada por bancos, sesenta niños y niñas con caras y atavíos de querubines. Detrás sus compañeros de escuela y de colegios, Religiosos, maestras, profesores, todos en su puesto.

Canto de la misa y motetes eucarísticos, todo por cuenta y a cargo exclusivamente de los niños. Fervorosa, tierna, emotiva, paternal. Espectáculo encantador. Revototeo de mariposas angelicales en torno del Sagramto. Lágrimas que surcan muchas mejillas. Cuadro celestial.

Compárese este acto colectivo y de hermandad, de fusión de pobres y ricos, con ese otro particular, raquítico y egoísta que ofrece la primera comunión de un niño sólo, aunque tenga a su lado a los padres y alguno que otro pariente o amigo.

Hay a quien causa pena leer frecuentemente en la prensa la noticia recomendada y vanidosa, de que el monialismo o monialismo niño, tal o cual, recibió el Pan de los Angeles en este o en el otro oratorio, iglesia o convento... y el caso que la monomanía de imitación pasa de la capital y cunde en los pueblos. Ya se ha dado alguno que otro caso en Arenas a pesar de la repugnancia que en ello muestra nuestro Párroco.

Terminada la misa el Pastor de almas de la grey arenense recita el acto de consagración de escolares y

ces toscas, en la senda del de Alcántara, simbolismo nuestro del triunfo de la civilización occidental cristiano, cruces encaramadas en lo alto de planicies, componentes de Via-Crucis de cuaresma.

Lector amigo, te dedico estas notas sentimentales pensadas en una tarde pasada en el campo de mi patria chica. Al fin el agro encarna los vestigios de la pureza de la raza y por tanto, en trilogía, debemos estampar estos nombres para que no se pierdan en la apatía congénita de los humanos: Campo, Patria y Religión.

Nazarite.

maestros al Inmaculado Corazón de María.

Reparto rumboso de recordatorios de la Primera Comunión.

A las seis de la tarde concentración comarcal de niños de los pueblos inmediatos. Asisten los de Guisando con su párroco, maestra y maestro. Del Hornillo, igualmente con su maestra. No acuden los de El Arenal, por razón de distancia, más allí no falta la espléndida fiesta completa del día.

En una de las clases, amplias y soleadas, del Grupo Escolar comienza el Certamen Catequístico. Preside el M. I. Sr. D. Teodoro García Robledo, acompañado de su secretario don Joaquín Palacios. Ocupan asientos en el estrado las autoridades locales, invitadas a todos los actos de este gran día. Alcalde, don Domingo Rodríguez; juez de Instrucción, don Manuel Díaz; teniente de la Guardia civil, don Francisco Jiménez; juez municipal, don Jesús Rodríguez; jefe de Falange, don Mariano Fernández, otros funcionarios y personas de distinción de la villa.

A todos los niños que, agrupados en tres grados, han tomado parte en el examen se les obsequia con estampas. Premios y menciones honoríficas a los más aprovechados.

El delegado del señor Obispo, después de hacer atinadas preguntas al último grupo de los mayorcitos, hace pública su satisfacción ante la labor admirable que conjuntamente llevan a cabo maestras, religiosas y sacerdotes, felicita a todos y les anima a proseguir la tarea comenzada como recurso el más poderoso, este de la enseñanza razonada del Catecismo, para lograr la reconquista espiritual y salvación de España.

A continuación se trasladó el elemento oficial al patio central del mejor Grupo Escolar de la provincia para presenciar al aire libre la Velada organizada por maestros, religiosos y alumnos, como remate y corona de esta fiesta en honor del Catecismo.

Fué tan excesiva la concurrencia que llenó el patio, que dificultó imponer el silencio debido, sobre todo en el sector de la gente menuda, lo que deslució algún tanto este número del programa, que fué el siguiente:

INTRODUCCION

Himno del Congreso Catequístico de Valladolid

Primera parte

1.º «Saludo al señor Delegado», por María Teresa Aguinaco.

2.º «Canto al Catecismo» (Poesía), por Eloisa Sánchez.

3.º «El juego más bonito» (Diálogo), por Julia Flores e Isabel Suárez.

4.º «Padre Nuestro por los que no leen», por Hermenegildo Moreno Romano.

5.º «La mejor amiga», por Esperanza Pardo, Teresa Aguinaco, Nieves Muñoz, Concepción Tomás, María del Pilar Fernández, Mirabel Bardají, Basilia de la Fuente, Loreto Uzquía y Pilar Bardají.

Segunda parte

1.º «Conchita la Ramilleteira», por Luisa Plazencia, Pepita González, Carmen San Julián, Otilia Rodríguez y Pilar Timón.

2.º «El sereno del barrio», por Ricardo Buitrago, Hermenegildo Moreno Romano, Flavio Lozano

ALCANTARINAS

La restauración de la Real Capilla

Hemos dirigido nuestros pasos al Santuario de San Pedro de Alcántara para asistir al solemne triduo con que los P. P. Franciscanos y Juventud Antoniana obsequian al Santo Taumaturgo en su Fiesta. Aprovechando esta oportunidad hemos querido saludar y pedirle noticias sobre su reciente excursión por tierras extremeñas —tierra del Santo— al humilde y laborioso leguito Fray José Trinidad, alma de la restauración que se está llevando a cabo en la real capilla, relicario precioso de los restos venerandos del gran Penitente.

La mayor parte del dinero que se lleva gastado en las otras, — que suman ya muchos miles de duros, — se debe a la postulación que viene haciendo por los pueblos de España ese abnegado frailecillo, que frisa ya en los sesenta años.

Complaciente a nuestros deseos nos hace la siguiente narración:

Con la bendición de mi Guardián me dirigí el 27 de abril a Extremadura, patria del Santo Reformador Seráfico.

En Coria obtuve del señor Vicario Capitular letras comentadas para los tres Párrocos de la Diócesis, de la que es patrono San Pedro. Hospedado en el Seminario comencé mi propaganda dando en el Teatro mi conferencia; o mejor dicho, charla. Asistió numeroso público, atraído, sin duda, por la novedad y por la mucha devoción que a San Pedro allí se tiene. Oyeron con gusto cuanto les referí del culto del Santo en Arenas, de su real capilla, de las obras que se están realizando en ella, y me prometieron venir algún día de aquellas tierras en peregrinación a visitar el sepulcro de San Pedro secundando los deseos del litmo. Sr. Barbado, obispo que fué de Coria.

La colecta hecha dió su resultado apetecido.

A los dos días hablé en el salón de actos del Seminario ante 250 alumnos, quienes, tanto se entusiasmaron, que sin pedirles nada se ofrecieron espontáneamente, con la anuencia del señor Rector, a hacer una recaudación para ayuda de las obras de dicha real capilla.

Coria tiene gran devoción a San Pedro de Alcántara; además de una rica capilla en la catedral, dedicada al Santo, tiene en el Seminario una grande imagen abrazando la Cruz. El Cabildo le hace solemne novena y fiesta, que termina con una procesión general por el pueblo.

En la capilla de las reliquias de la catedral se venera la falange de un dedo de San Pedro y la Biblia

Sáez, Daniel Peccis Gutiérrez, José Luis Lozano Suárez, Juan Valdivieso Sobrino y Luis Ilescas Luengo.

3.º «Las nazarenas», por Julia de Pablo, Carmen Bardají, Julia Dégano, Carmen Aguinaco, Ascensión Pérez, Maruja Lorenzo, Pilar Bardají y Elenita Lozano.

4.º «Cuento de la espiga» (Eucarístico), por Jesusa Acebedo.

5.º «Diálogo telefónico» (Misionero), por Jesús Díaz Renedes y Gerardo Gómez.

6.º «Las hormiguitas» (Coro de párvula), por Elisa Ilescas, Manolita Turres, Cecilia González, Rosita Moreno, Jesusa Rincón, Luisa Muñoz, Teresa Arribas, Martina Delgado, Teresa Gil, Natalia García, Guillermita Arribas y Pilar Hidalgo.

Enhorabuena y aplausos para todos.

que usaba para sus meditaciones. Acuña monedas del Santo con la efigie en el anverso de la Virgen de Arafeme.

Gratamente edificado seguí a Torrejoncillo, Cañaveral, Casar de Cáceres, Garrovillas, Navas del Madroño y Arroyo de la Luz, hasta veintitrés pueblos extremeños, en todos los cuales dí la charla, pedí por las casas y pude observar que en todas partes existen rescoldos de la antigua devoción que guardaron sus paisanos al Santo.

En su pueblo—Alcántara—tiene una hermosa iglesia en la casa en que nació. En la actualidad están emplazando en ella un magnífico altar barroco. Se venera una reliquia del Santo. También esperan levantar muy pronto, como hizo Fontiveros con San Juan de la Cruz, una soberbia estatua a San Pedro en una de las calles más céntricas, a cuyo efecto el Ayuntamiento ha adquirido algunas casas para, en su derribo, ampliar la plaza de referencia.

Debido al celo infatigable del dignísimo párroco y autoridades, será pronto un hecho la feliz idea a cuyo acto de inauguración serán invitados Municipio, Clero y Comunidad de PP. Franciscanos de Arenas.

En Cañaveral tiene capilla pública como también en Arroyo de la Luz, Valencia de Alcántara y San Vicente.

En Cáceres un lindo altar en la parroquia de Santa María y en todos estos pueblos con novena y fiesta en su día. Se acuñan medallas y se tiran estampas de las que he traído algunas con destino al museo que proyectamos.

El movimiento alcantarino promete aumentar en devoción y no tendrá la menor parte el visitar el sepulcro por medio de peregrinaciones que procuraremos organizar cuando las circunstancias mejoren, según les prometimos.

Después de un mes de ininterumpido ajetreo he vuelto a nuestro querido convento de Arenas a depositar a los pies de San Pedro tantas súplicas y recomendaciones de sus devotos de Extremadura y, ¿por qué no decirlo? algunas espinas clavadas en el corazón, inherentes a todo apostolado, pero muy suavizadas con el recuerdo de tanto fervor y piedad de almas halladas en el camino y... con cinco mil pesetas en el bolsillo, que muy pronto se irán de las manos al reanudar en breve las obras comenzadas.

El Santo bendito pague a todos su generoso desprendimiento, remedie tantas necesidades y oiga nuestras súplicas que fervorosamente le dirigimos desde el humilde rincón de nuestra celda y cabe su sepulcro a fin de que consigamos adquirir entre otras cosas: un hábito del Santo que encontró el señor vicerrector del Seminario de Coria, con su auténtica, en un montón de trapos en Bohadilla del Monte (Madrid), una carta autógrafa del mismo y la Bula de Canonización en poder de la familia Barrantes de Alburquerque (Badajoz), la cual Bula, según me dijeron, viene de padres a hijos en referida familia, quien la recogió al dispersar la Comunidad de Franciscanos de los «Majarretes» en la excomunión de hace poco más de un siglo.

Si logramos la adquisición de estas reliquias damos por muy bien empleadas las fatigas y cansancios producidos por tan agitados y penosas jornadas y más a nuestra avanzada edad.

INFORMACION DE GUERRA

PARTES OFICIALES DE TODOS LOS FRENTEROS

Diputación Provincial de Avila

Habiendo comenzado su actuación la Inspección de Impuestos provinciales, se viene advirtiendo con extraordinaria frecuencia por los obligados a contribuir por el Arbitrio sobre aprovechamiento de MADERAS de bosques, montes y pinares de la provincia, como justificación de no haber presentado las declaraciones juradas prevenidas en la Ordenanza, el hecho de que por esta Diputación se venía reclamando de oficio a los referidos contribuyentes las mencionadas declaraciones. Aunque en efecto, estas declaraciones eran reclamadas por las oficinas provinciales en todos aquellos casos en que en ellas se tenían conocimiento de los aprovechamientos, esta actuación se llevaba a cabo para facilitar a los contribuyentes el cumplimiento de sus obligaciones, pero de ninguna manera con el fin de eximirlos de los deberes que la repetida Ordenanza les impone.

Por tanto, por la presente, se recuerda a todos los contribuyentes su obligación inexcusable de dar cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 7.º y 8.º de la Ordenanza sobre aprovechamiento de Maderas publicada en el «Boletín Oficial» de la Provincia de 18 de Noviembre de 1941 cuyos artículos copiamos a continuación:

«Artículo 7.º Los propietarios de bosques, montes y pinares, como así bien de toda clase de plantaciones de árboles, vendrán obligados a comunicar a la Diputación por medio de declaración jurada, las talas o aprovechamientos de los bosques que deseen llevar a cabo, haciendo constar en las mismas si aquellos los tienen que realizar por cuenta propia o mediante contrato y en este caso, nombre del comprador. A la declaración tendrá que acompañar el permiso concedido por el Servicio Forestal o en su lugar, declaración de estar exceptuado.

Artículo 8.º Los contratistas de las fincas objeto de corta antes de empezar las talas presentarán igualmente ante la Diputación declaraciones juradas del número de plantas que tengan que aprovechar con expresión del destino de las mismas. Antes del día 10 de cada mes y mientras duren las operaciones presentarán también declaración jurada de las cantidades de madera y demás productos extraídos de la finca».

Se advierte a los contribuyentes que la no presentación de dichas declaraciones será bastante para que les sean aplicadas las sanciones que la repetida Ordenanza establece y para que les sea instruido por la Inspección creada al efecto, el oportuno expediente de defraudación o ocultación.

Las sanciones son las establecidas en los artículos 12 y 15 de la susodicha Ordenanza que dicen así:

«Artículo 12. La falta de presentación en tiempo oportuno de las declaraciones juradas a que la presente Ordenanza se refiere se castigará con la multa de 25 pesetas la primera vez y 100 en el caso de reincidencia, todo ello sin perjuicio de que la Diputación proceda a liquidar de oficio por apreciación con gastos a cargo de los morosos y sin derecho alguno a reclamación.

Artículo 15. Toda infracción será castigada con el dmplo al quintuplo de la cuota correspondiente.»

Se ruega a los señores alcaldes den la máxima publicidad a la presente Circular.

El presidente, Constantino Calleja

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Delegación provincial de Ex-Cautivos

AVILA

Por Circular número 15 del 24 del pasado mes de mayo, el delegado nacional de Ex cautivos dispone lo siguiente:

1.º Queda nulo y sin valor alguno a partir de 1.º de octubre próximo, el carnet provisional de Ex cautivos expedidos hasta la fecha por las Delegaciones Provinciales.

2.º En su sustitución regirá un solo modelo de Carnet Nacional infalsificable que se denominará «Documento de identidad del Ex cautivo».

3.º Terminado el plazo dado por esta Circular para el canje de carnet el que no posea el nuevo modelo será suspendido en su condición de ex cautivo, no pudiendo recuperarlo si no después de haber satisfecho una multa como sanción, cuyo importe de 25 a 225 pesetas se dedicará a fines de beneficios dentro del servicio.

4.º Para poder obtener el carnet de Ex cautivo, deberá remitir el solicitante dos fotografías tamaño carnet y al ser posible en fondo blanco. Su importe será de seis pesetas.

La entrega del nuevo documento acreditativo de la condición de Ex cautivos, implicará necesariamente la retirada del antiguo carnet o documento de identidad.

A todos los delegados locales de la Hermandad se les remite con esta fecha una Circular con instrucciones haciéndolo saber por la presente a todos aquellos en cuyos pueblos no hubiera todavía delegado.

El secretario provincial, Florentino Chicote.

Comisión Inspector Provincial del Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria

Por la presente nota se hace saber a todos los Caballeros Mutilados y a los del Extinguido Cuerpo de Inválidos pertenecientes al Partido de Avila, como igualmente a todos aquellos que no se hayan presentado en sus respectivas Comarcas, la ineludible obligación que tienen de presentarse a pasar la revista anual de presente ante el señor Presidente de esta Comisión sita en la Excelentísima Diputación Provincial de esta Plaza que es donde están instaladas las Oficinas, durante los días 21, 22, 23 y 24 de Junio a las diez horas; unos y otros deberán presentar título y acta del reconocimiento médico militar, que les fuera practicado para su ingreso en el Benemérito Cuerpo; bien entendido que es requisito indispensable el cumplimentar debidamente cuanto antes se expone, cesando en el disfrute de todos sus derechos de Mutilado todo individuo que no cumplimente lo que así está dispuesto por la Superioridad.

Asimismo y para conocimiento de los mismos, se les hace saber que, cuando en lo sucesivo y por cualquier circunstancia, tengan necesidad de cambiar su actual domicilio y residencia, deberán previamente ponerlo en conocimiento de esta Comisión Provincial, o de la Comarca a que estén afectos, para en todo momento conocerse la situación verdadera de cuantos Caballeros Mutilados residen en la provincia.

El teniente vocal Militar, Pedro H. Maganto.

Parte alemán del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 17.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En el frente del Este no se señala la más que actividad de combate local.

Veinticuatro aviones soviéticos han sido derribados ayer tarde en el sector meridional; dos de ellos fueron destruidos por los cazas húngaros, sin tener pérdidas propias.

En el Frente de Finlandia septentrional, las tropas alemanas han rechazado varios ataques soviéticos.—EFE.

Comunicado finlandés

HELSINKI, 17.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas finlandesas:

«Sin acontecimientos de importancia que señalar en el conjunto del frente».—EFE.

El tractor del Este

BERLIN, 17.—El periódico «Volkischer Beobachter» es el primer diario alemán que publica hoy una foto de un vehículo construido especialmente para ser utilizado en el frente oriental. Se trata de un tractor apropiado para las carreteras—si así se puede llamar— que existen en la Unión Soviética. Son estos vehículos muy apropiados para vencer las dificultades que ofrecen el fango y los terrenos pantanosos. Para su construcción se aprovecharon todas las experiencias adquiridas en el frente oriental. Se denomina «Tractor del Este».—EFE.

Noticias turcas

ANGORA, 17.—La frontera turco-siria ha sido cerrada, habiendo sido informadas de la medida las autoridades militares y diplomáticas británicas por el Estado Mayor y el Gobierno turcos.—EFE.

Parte italiano

ROMA, 17.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«Aviones alemanes atacaron el puerto de Patetaria.

El enemigo ha efectuado secciones aéreas limitadas contra algunas localidades de Campania, Calabria y Sicilia sin causar daños apreciables. Dos aparatos han sido derribados

Vendo

- Sillones terrazo.
- Pies de mesas hierro.
- Ventanales y marcos medio punto completos.
- Divanes sin muelles.
- Perchas hierro.
- Lunas de primera.
- Máquina «Exprés».
- Globos y brazos de luz.
- Servicio cristal.
- Aparato refrigerador de líquidos.
- Garras de helar.

Razon: «CAFE PEPILLO» AVILA

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura Provincial de Avila Circular núm. 113

Interesando a esta Jefatura conocer a la mayor urgencia posible, la constitución en cada término municipal, de la Junta Local de Recursos, que por orden del I. mo. Sr. Comisario de Recursos de la 1.ª Zona, se han formado, se ruega encarecidamente a los señores alcaldes, procedan seguidamente, a remitir a esta Jefatura, relación en la que se hagan constar los nombres y dos apellidos y la edad de todos los señores que integran referida Junta Local de Recursos.

El jefe provincial, Luis Aragones.

por nuestros cazas al sudoeste de Sciacca (Agrigento).—EFE.

Ataque a dos mercantes aliados

BERLIN, 17.—Comunicado oficial:

«A lo largo de Pantelaria, la aviación alemana ha alcanzado con sus bombas a un mercante de tonelaje medio.

En el curso de una misión de reconocimiento armado en el Atlántico del Norte, un mercante resultó alcanzado por bombas pesadas.

Los dos barcos citados sufrieron daños tan serios que su pérdida puede darse como segura.—EFE.

Pérdidas navales aliadas en junio

ROMA, 17.—Las pérdidas causadas en el Mediterráneo al enemigo por las potencias del Eje—indícase oficialmente—fueron muy considerables en la primera mitad del mes de junio.

Se hundieron dos cruceros y un submarino; fueron echados a pique o incendiados cinco buques mercantes con un total de 33.000 toneladas. Además se averiaron, más o menos gravemente, un crucero y 16 destructores así como otras unidades de guerra menores, 18 buques mercantes y 16 unidades de desembarco.

También en la primera quincena de junio se derribaron 174 aviones aliados.—EFE.

Parte aliado

EL CAIRO, 17.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas aéreas del Oriente Medio:

«Nuestros aviones de gran radio de acción atacaron y hundieron tres

Molinería

Limpias de triple aspiración, despuntadoras, satinadoras, deschadoras de pies fijos, elevadores, aspiradores, cernedores. Instalaciones y reformas. CASA ANEGON. Conde Don Ramón, 8. Teléfono 2154.

SALAMANCA

Sección religiosa

Día 19 Sábado.—Santos Juliana de Falconeri, vg., fda.; Gaudencio, ob., Cumacio, dc., Gervasio, Protasio, Ursicino, Zósimo, Bonifacio, mártires; Romulio, anc.

Témporas: Ordenes.

La misa y oficio divino son del sábado de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

Al Sagrado Corazón de Jesús

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración dedica solemne novena al Sacratísimo Corazón de Jesús.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo, canónigo de la S. A. I. Catedral, bendición y reserva.

Mes de junio

San Juan.—Por la tarde, a las ocho exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, bendición y reserva.

La Santa.—Por la tarde, a las ocho y media, rosario y ejercicio del mes en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Retiro Espiritual

En la Capilla interior de María Reparadora, por la mañana a las ocho, y por la tarde a las ocho, actos de Retiro para las Mujeres de Acción Católica.

APRENDA CONTABILIDAD-POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Contadores de alumnos satisfechos prueban la exactitud de nuestro método único. Sólo 10 lecciones, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C.—Calle San Sebastián, 6.—SAN SEBASTIAN

veleros durante el día de ayer en un puerto insular del mar Egeo.

Un Junker 88 ha sido destruido por uno de nuestros cazas nocturnos la noche del 15 al 16 de junio a lo largo de la costa de Trípoli.—EFE.

Partes aéreas

BERLIN, 17.—Comunicado oficial: «Durante la noche última aviones británicos han atacado ciertos distritos del oeste de Alemania. Las bombas arrojadas sobre los barrios habitados, principalmente en Colonia, han infligido pérdidas a la población civil y causado daños materiales. Cuatro hospitales y tres iglesias resultaron alcanzados.

Simultáneamente, algunos aviones aliados adversarios efectuaron incursiones de hostigamiento sobre el

norte de Alemania; sin embargo no fueron arrojadas bombas.

Los cazas nocturnos y la artillería de la D. C. A. de la Luftwaffe derribaron 14 bombarderos.

Otros cuatro aviones de bombardeo adversarios fueron derribados ayer, sin propias pérdidas, en el espacio aéreo de los territorios ocupados del Oeste».—EFE.

Incursión sobre Alemania

LONDRES, 17.—Oficialmente se anuncia que los bombarderos de la R. A. F. han efectuado una incursión anoche sobre Alemania.—EFE.

Bombardeo de locomotoras francesas

LONDRES, 17.—El servicio de información británico anuncia que los cazas Typhoon atacaron ayer a varias locomotoras en el norte de Francia con buen resultado.—EFE.

POLVOS ZUPER

contra la roña. Para marcar ovejas OVINOL. FORMICINA, extermina las hormigas. CHIN-CHIN, guerra química contra las chinches.

Kaleidoscopio mundial

Permiso para casarse, pero prohibición de fumar

En el lugar de Hezebrouck, un joven de 17 años ha obtenido del jefe del Gobierno francés la autorización para contraer matrimonio. El que puede casarse, pensó el joven, es que es adulto, y, por tanto, tiene pleno derecho para dejarse ver con un respetable puro en la boca. Aquí, empero, erró gravemente el candidato al matrimonio. Aun cuando las autoridades francesas han estimado que se hallaba en edad de casarse han rechazado tercamente concederle la cartilla de tabaco, a la cual no se tiene derecho en Francia, sino a partir de los 18 años.

Una aldea de parados

En la aldea de Scio, en el Estado de Oregon, en Norteamérica, de los 260 habitantes se contaron últimamente 259 parados. Una sola persona trabajaba en el lugar y era la empleada en el oficio de asistencia a los parados.

- - NORIAS - - y Aventadoras Tejedor Casasola de Arrión

Grandes existencias en todos los tamaños. Entrega inmediata. Exposición: Carretera Nueva 20, 22 y 24.

Los pedidos al representante

Carretero, S. Millán, 4, segundo

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 17 de junio de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 982.

Premiados con 250 los números 082; 182; 282; 382; 482; 582; 682; 782; 882.

ARMONIUM

Se desea comprar. Dirigirse a Emilio Bahillo, Serafin, 5, Segovia

Por qué los perros reaccionan a la música

Un fenómeno singular es el de los perros, que cuando oyen la música se creen en el deber de participar al concierto ladrando como para erizar los cabellos. Algunos zoólogos han estudiado este fenómeno tratando de encontrar su causa principal. Según algunos, la música produce un dolor físico en el aparato auricular de los perros. Según otros, en cambio, se trata de un instinto atávico que remonta a la época en la cual los perros vivían todavía en manadas y apenas el perro se ponía a ladrar todos los otros le hacían cola. Esta es, sin duda, la explicación más plausible.

Los peces son animales flegmáticos

De investigaciones realizadas por algunos hombres de ciencia, resulta que los animales más flegmáticos del mundo son los peces. Sin embargo, también entre ellos existen diferencias. Así, por ejemplo, el menos flegmático de todos es el árgula, a la cual han podido contarse 68 pulsaciones por minuto. La merluza tiene 50, la lo a 42 y el lenguado apenas 35. Menos tiene aún la concha de lago que no acusa sino 3 pulsaciones por minuto.

Una isla dominada por las ratas

En una de las islas más lejanas y perdidas del mundo, la pequeña isla Tristan de Cunha, en el Océano Atlántico meridional, se está desarrollando una tragedia singular. La isla ha sido invadida de improviso por manadas de ratas que se reproducen en forma tal, que están destruyendo los pocos recursos alimenticios de los 200 habitantes de población. Los insulanos, impotentes para hacer frente a esta terrible calamidad, se ven obligados a abandonar la isla a las ratas, que se convertirán así en dueñas absolutas de este trozo de tierra.

Una flor que cambia de color varias veces al día

Algunos botánicos norteamericanos están estudiando una especie singular de irio, descubierta en la jungla de Méjico. Esta extraña flor tiene la maravillosa propiedad de cambiar varias veces al día su color. Por la mañana temprana es blanca, hasta el medio día es rosa, al medio día de color rojo violento, por la tarde de tono naranja, hacia el crepúsculo violeta y durante la noche azul obscuro.

Recordatorios de Comunión NOVEDADES

Imprenta de EL DIARIO DE AVILA

BARACHOL



Contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1811.

En una sola fiesta vamos a celebrar los católicos de Avila estas dos importantísimas manifestaciones de la vida religiosa, que tienen entre sí un tan íntimo enlace, la Parroquia y la Catequesis.

La Parroquia, que es como decir el centro de la vida religiosa de cada feligrés, su pequeña patria, su hogar espiritual, donde hay un párroco y un clero parroquial especialmente destinado por Dios y por la Iglesia a fomentar en todos ellos la vida sobrenatural de la gracia, desde que por el bautismo nacieron a ella, hasta que después de haberlos preparado y ayudado en el viaje de la eternidad, todavía más allá del sepulcro, continúa elevando al cielo plegarias oficiales por su eterno descanso.

Y el Catecismo, la obra parroquial por excelencia, donde se reparte a los pequeñuelos el nutritivo pan de la doctrina de Cristo y se forman sus corazones para la vida de la gracia y del cielo, que es por añadidura, la mejor formación para la misma vida de aquí abajo.

Fiesta familiar y fiesta de hogar a la que no debe faltar ninguno de los hijos de la parroquia para que sea un día de expresión colectiva de amor y exaltación de la Parroquia, de este primer núcleo de la vida religiosa, de cuya prosperidad depende el incremento de la verdadera vida cristiana. (Su Santidad Pío XII), en carta de su secretario de Estado al Reverendísimo P. Ledochowski).

Todos los socios de las distintas Ramas de la Acción Católica, todas las Cofradías y Asociaciones piadosas, deben tener a gala asistir corporativamente a la Misa Parroquial y demás actos que se celebren el domingo en la parroquia en la que tradicionalmente se encuentren radicadas.

Estos actos serán:
En San Pedro, a las nueve; en San Vicente, a las nueve, en San Juan, a las nueve y en Santiago, a las ocho y media.

Misa Parroquial de comunión, aplicada por el progreso espiritual de la parroquia.

Por la tarde, a las seis y media, en la S. A. I. Catedral, Certamen Catequístico y ofrecimiento a los Relyos. Párrocos del Ramillete Espiritual que dedican al Clero Parroquial los niños de las Escuelas y Catequesis de Avila.

El ritmo y armonía de nuestras más bellas canciones populares están contenidas en las magníficas páginas musicales de «Cancionero Español» editado por la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS, los ejemplares pueden adquirirse en la Delegación Provincial de la Sección Femenina.

Adoración Nocturna

Mañana, sábado, 19, el Turno de San José celebrará su Vigilia mensual ordinaria que se aplicará por las intenciones de D. Enrique Abóin. Comenzará a las once y la misa a las cinco.

ALQUILU amplio almacén. Vendo parcelas. Próximo Estación.
T. Jiménez: Avenida José Antonio, 1 Dpto.

Compro Mobiliarios, pianos, libros, vajillas, porcelanas, objetos de arte y toda clase de antigüedades.
Parador de la Fruta Preguntar por HIDALGO

A. BALLESTEROS
MÉDICO
Piel, sífilis y venéreo
Consulta de cuatro a ocho
Calle de Santo Tomé, número 4
Censura sanitaria número 287

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. SECCION FEMENINA ESCUELA DE HOGAR

La mujer y la aguja

¿Qué haría una mujer sin aguja? Con ella es como un hada: cose, borda, teje, crea todas las fantasías de su imaginación. Recorramos la historia; en todos los tiempos la aguja triunfa; los sudarios de tumba de Egipto, los tapices de la Edad Media, los trabajos de la Epoca, renacentista, los encajes y bordados maravillosos, etc., son debidos a la habilidad y fantasía femenina. Hoy día se ha abandonado la aguja; pero nosotros debemos de volver todo su prestigio.

Pensemos... en todas esas cosas delicadas que componen la canastilla del recién nacido y la ropita del niño

que toda mujer, por poco habilidosa que sea puede confeccionar; en nuestro atavío; en nuestros vestidos; en esos mil detalles poco costosos como son: bufandas, bolsas, sacos, flores, cinturones, etc.; en todo lo que a nuestro hogar se refiere; ropa blanca, sencilla y práctica, tapetes, etc. Volvamos también la vista a nuestros bordados españoles de colorido tan rico. La aguja es por tanto, la mejor compañera de la mujer, y con ella conseguiremos los mejores triunfos de nuestros hogares, si acudese a recibir todas estas enseñanzas a la Escuela de Hogar de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS.

Ecós de Sociedad

Primera Comunión

En la capilla del Convento de Madres Reparadoras, de Madrid, han recibido por vez primera el Pan de los Angeles, de manos del excelentísimo señor Obispo auxiliar de Toledo, doctor Martínez González, que les administró también el Santo Sacramento de la Confirmación, los angelicales niños Javier y María del Rocío Travesedo Jiménez, hijos del excelentísimo señor ministro de España en Vichy, don Manuel Travesedo Silveira.

La iglesia estaba adornada con exquisito gusto artístico, cual saben hacerlo las RR. MM. Reparadoras en general y en todas las solemnidades que preparan, siendo el conjunto luminoso, florido y armónico como un trozo de gloria celeste que Jesús Sacramento presidía para unirse a las almas con quienes se desposaba. Así también los encantadores niños Javier y Rocío lucían ricas y preciosas galas, reflejo de las imaculadas con que adornaban sus almas en día tan feliz.

De la Confirmación fueron padrinos los excelentísimos señores marqueses de Arenas, que recordamos lo fueron en el acto de Consagración del Premio Océano. Este pronuncio en los dos distintos momentos solemnes—Confirmación y Comunión—sendas pláticas enervorizadoras. Y a la Sagrada Mesa se acercaron acompañando a los pequeños comuniquantes unos cien invitados a los que después se les obsequió con un bien servido desayuno por las RR. MM. Reparadoras.

Felicitemos cariñosamente a los niños Javier y Rocío, deseándoles para siempre esta dicha de hoy, y a sus padres, señores de Travesedo, y abuelos excelentísimos señores marqueses de Arenas, expresamos igualmente nuestro efusivo parabien con votos por que Dios derrame sobre tan ilustre familia sus celestiales bendiciones.

Natalicios

En la madrugada de hoy, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la esposa del funcionario de Correos con destino en esta, don Juan José Ubeda López (nacida Lidora Hernández), encontrándose madre e hija en perfecto estado de salud. Nuestra enhorabuena.

Viajeros

Ha salido para Madrid don José Eicorobarrutia con sus hijas Remedios y Carmencita.
—Para pasar la temporada veraniega, han llegado de Madrid los excelentísimos señores marqueses de Villanueva de Valdeuza.
—Hoy ha pasado el día en nuestra ciudad la excelentísima señora duquesa viuda de Valencia.

Necrológica

Días pasados, entregó su espíritu al Creador en la ciudad de Arévalo

don Adolfo Colino Collao, activo funcionario de la Federación Católica Agraria en aquella localidad en la que gozaba de generales estimaciones por su rectitud en el servicio a que dedicaba sus actividades y conducta ejemplar.

Su muerte es muy sentida y así se ha exteriorizado en el acto del sepelio de sus restos mortales verificado con gran asistencia en sentida manifestación de duelo, que presidieron familiares del finado y el presidente y otros directivos de la Federación C. Agraria.

A su apenada viuda, doña Trinidad Barromás, hija Luisa, hermanos y demás familia hacemos presente nuestro sentido pésame al tiempo que encomendamos a las oraciones de nuestros cristianos lectores el alma del finado (q. e. p. d.)

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Peregrín Iranzo Cassnova, comandante profesor de la Academia de Intendencia de nuestra Ciudad.

Por el eterno descanso de su alma esta mañana se han celebrado sufragios en distintos templos de esta Capital.

También se han celebrado hoy misas en la iglesia parroquial de San Vicente, en sufragio del alma de doña María Mollero Fernández, viuda de Costa, con motivo de cumplirse aniversario de su muerte.

Reiteramos nuestro sentimiento a las respectivas familias de los finados expresados (q. e. p. d.)

Misas

Las misas que mañana, día 19, se celebren en el Convento de la Santa a las siete y media, nueve y nueve y media, y en el Colegio de la Medalla Milagrosa a las nueve, se aplicarán por el alma de don Peregrín Iranzo Cassnova (q. e. p. d.) y que por un error en la esquila publicada ayer se indicaban su celebración en el día de hoy, habiendo tenido lugar solamente las dichas en la parroquia de San Juan.

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en pilitas
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14
Teléfono 257

Mutualidad Agraria Abulense

Accidentes del trabajo en la Agricultura
(Fundada por la Federación de Cooperativas Agrícolas)
BRACAMONTE, 8.—AVILA

¡AGRICULTOR! ¡GANADERO! Asegúrate contra los accidentes del trabajo que puedan ocurrir en tu explotación agrícola a los obreros, a tus hijos y a ti mismo; hazlo en la Mutualidad provincial, fundada y administrada por los labradores de la provincia, hermanos tuyos de profesión, conocidos por ti la mayor parte.

Rasgo de honradez

En el Banco Hispano Americano de nuestra Ciudad ha sido depositado un billete a disposición de quien acredite ser su dueño, que fué hallado por el diligente cartero de Correos, don José Pardo Nieves, el cual, obedeciendo a los impulsos de su honrada conciencia, lo entregó en dicho Banco por si aparecía su legítimo poseedor.

Es digno de todo encomio este rasgo de verdadera honradez, mucho más meritorio si se tiene en cuenta el estado económico no muy holgado de tan digno funcionario, al cual felicitamos.

Los Padres de Familia en El día de la Parroquia

El próximo domingo, fiesta de la Santísima Trinidad, celebrarán los católicos de Avila las dos importantísimas manifestaciones de la vida religiosa que tienen entre sí un íntimo enlace, la Parroquia y la Catequesis. Siendo esta una fiesta extraordinariamente familiar y la Parroquia festejada primer núcleo de la vida religiosa de cuya prosperidad depende el incremento de la verdadera vida cristiana, los Padres de Familia no pueden faltar a ella, debiendo acudir a todos los actos del programa, consistentes en una misa de comunión en la parroquia a que cada cual pertenezca; y por la tarde, a las seis y media, un certamen catequístico en la Santa A. I. Catedral con asistencia e intervención del Excmo. Sr. Obispo de la diócesis.

Recogiendo papel roto, los papeles viejos, el papelote sucio, prestas un servicio positivo a la industria de nuestra Nación. Solo te pedimos lo que no te sirve sin sacrificio de tu parte y ayuda a tener un valor de algo, que para ti no lo tiene, entrega los papeles viejos a la Sección Femenina.

Juventud de Acción Católica

Centro de San Juan Evangelista
Concurso de dibujos

Reunido el jurado calificador de los dibujos presentados, ha concedido premio a los jóvenes Luis Mohedano del grupo de Activos y Mariano Yuste del grupo de Aspirantes.

Nota.—Se pone en conocimiento de todos aquellos jóvenes que presentaron trabajos en el mencionado concurso, que pueden recogerlos en la Secretaría del Centro de ocho y media a nueve y media de la tarde.

Piedad, Estudio y Acción

Exámenes de Estado

En la Universidad de Salamanca, comenzarán los exámenes de Estado el día 21 del actual a las nueve de la mañana, para aquellos alumnos que tienen aprobado el examen escrito, dándose preferencia a los alumnos movilizandos.

Mujer: todos los domingos el Semanario «Medina» hallará arte, música, decoración del hogar, y bellísimas leyendas del espíritu de nuestra raza.

CAPOTA UNA AVIONETA

Sus dos ocupantes resultan heridos

SEVILLA, 17.—En la mañana de hoy, cuando evolucionaba una avioneta civil por encima del poblado de Camas y barriada de la Pafioleta por sufrir una avería en el motor capotó, decandiendo vertiginosamente. Una parte de las alas se entredó en los cables del teléfono. El aparato cayó a tierra, incendiándose.

Con toda rapidez los vecinos de las cercanías acudieron en auxilio de los tripulantes.

El piloto civil, Miguel González Gallego, de treinta y siete años, resultó con grave conmoción cerebral, y el acompañante, Diego Benito Castro, de treinta y cinco años, muy grave, con masguillamientos, conmoción y quemaduras.

Ambos fueron asistidos convenientemente.

VENDO carro de mulas, collarones y arcos para un coche. Angel Hernández, Muñozlindo.

Oposiciones a auxiliares de Correos

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

GOBERNACION.—Orden por la que se amplía el límite de edad para opositar a plazas de auxiliares mixtos de Correos cuando los opositores sean auxiliares interinos, carteros urbanos, subalterno, carteros rurales y peatones, los cuales podrán presentar la documentación correspondiente sin límite máximo de edad, quedando fijado el límite mínimo en 18 años.

Concurso de ganado en Segovia

Será clausurado por el ministro de Agricultura

SEGOVIA, 17.—El ministro de Agricultura y el director general de Ganadería han anunciado que vendrán el día 29 del actual para clausurar el concurso de ganado que se celebrará en esta capital los días 27 al 29, con motivo de la II Feria Provincial de Muestras, que empezará el día 25.—CIFRA.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

(Censura Sanitaria núm. 50)

Mañana llegará a Cartagena el ministro del Aire

CARTACENA, 17.—El sábado llegará el ministro del Aire, que será recibido por las autoridades. Se celebrarán diversos actos en su honor.—CIFRA.

El volcán más joven del Mundo se siente activo

MEJICO.—Ha vuelto a entrar en actividad el volcán Paracutin. Su lava amenaza destruir una ancha zona agrícola. Han sido evacuadas por sus moradores las granjas vecinas. El Paracutin es el volcán más joven del Mundo, pues surgió hace unos tres meses sobre un plácido campo de maíz. EFE.

SE VENDE fábrica gaseosas botellas, sifones. Razón: Agripino Santero. Almacenes Alcón.

Judíos condenados a muerte en Rumania

BUCAREST, 17.—Dos judíos han sido condenados a muerte por el tribunal militar de Chernovtsi, acusados de haberse hecho pasar por agentes de Policía y de haber cometido numerosos abusos. Los condenados, al ser detenidos, hicieron uso de sus pistolas.—EFE.

POLLUELOS LEGHORN
Lote de 50 por los 200 pesetas
Puestos sobre estación destino libre todo gasto
Envío inmediato al recibir giro
GRANJA GRAU
Andrés Mellado, 23
MADRID

Lote de caballos de pura sangre para España

MADRID.—Procedente de Irlanda ha llegado a Lisboa un lote de caballos de pura sangre inglesa para la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar de España. Consta de diez ejemplares de dos, tres y cuatro años, y se espera que lleguen a Madrid entre mañana sábado y el lunes próximo. El día 28 del actual serán subastados en el hipódromo de La Zarzuela.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

ULTIMA HORA

Comunicados de guerra
ARGEL, 18.—Aparatos Welling-ton han atacado el puerto de Náprales.—EFE.

ROMA, 18.—Formaciones aéreas alemanas bombardearon las instalaciones de Ydyelli. Aviones enemigos atacaron los puertos de Sicilia y Calabria.—EFE.

Gran Cuartel General del Führer, 18.—El Alto Mando alemán da cuenta de que en el frente del Este se ha registrado una jornada de calma. Los ataques de los aviones alemanes se dirigieron contra las concentraciones de barcos enemigos cerca de Astrakán y las fábricas de armamento del Volga. Cinco aviones enemigos fueron derribados en el Mar Negro.—EFE.